

Escala Crítica/Columna diaria

*Grupos que disputan el poder acordaron nueva convocatoria *En Tabasco, nueva dirigencia morenista el 10 de noviembre

* López Obrador: no sirven pactos cupulares, el pueblo decide

Víctor M. Sámano Labastida

“ESTAMOS muy contentos, felices”, afirmó Yeidckol Polevnsky al terminar la reunión con los integrantes del CEN y de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia para aprobar la convocatoria al Tercer Congreso Nacional de Morena. Unos minutos antes de que venciera el plazo para entregar el documento al Instituto Nacional Electoral, los morenistas acordaron que la elección de su dirigente nacional no será el 20 de noviembre, sino entre el sábado 23 y domingo 24 de noviembre.

De acuerdo a los asistentes al encuentro el cambio de fecha se realizó para facilitar la presencia de Andrés Manuel López Obrador, luego de que el fundador y actual mandatario federal comentó que podría acudir si el Congreso morenista se programaba un fin de semana. Sin embargo, AMLO adelantó que no acudirá a la asamblea de elección; sólo enviará una carta para reiterar sus puntos de vista.

Hasta ahora, el lopezobradorismo ha tratado de ajustar su calendario a fechas simbólicas. La realidad obliga a modificar criterios; pero también a disminuir riesgos.

LOS PUESTOS Y LOS OPUESTOS

UNIDAD, acuerdo, consenso, fueron algunas de las expresiones de quienes han mostrado intereses opuestos.

Bertha Luján, quien preside el Consejo Político y ha expresado su interés por buscar la dirigencia habló de “un gran consenso y (...) apego a los valores de unidad e inclusión”. Por su parte, Héctor Díaz Polanco, presidente de la Comisión Nacional de Honestidad sostuvo que hubo “consenso y armonía” para dar “un gran paso adelante”.

El fantasma de los grupos, corrientes, intereses diversos y hasta proyectos inmediatistas, sigue rondando.

Acuerda Morena tener dirigente nacional el 24 de noviembre; no politiquería: AMLO

Escrito por Editor

Jueves, 22 de Agosto de 2019 00:39 -

López Obrador ha insistido en la separación entre el gobierno y Morena. Pero no puede ignorarse que su influencia es determinante en el curso que lleve a consolidar un movimiento como partido. De ahí que aun cuando no acudirá a la asamblea en la que se votará por la nueva dirigencia sí expresará sus recomendaciones.

Ayer puntualizó: “¿Es la elección?, no (iré) mejor voy a mandar a una carta antes, porque sí voy el día de la elección ya no tiene caso. Voy a expresar mi sentimiento de lo que se tiene que cuidar en Morena, es decir, como se tienen que mantener ideales y principios y no dar entrada al oportunismo, a la politiquería”.

Advirtió contra la ambición del poder por el poder y la ambición del dinero. En lo que podría considerarse como la Cartilla Morena habrá que anotar: “que no haya manipulación, que no haya inducción al voto, que no haya acarreo, que se deje en libertad a los militantes para que decidan y una última recomendación es que no estén pensando que la gente está dormida porque se van a llevar sorpresas”.

Insistió: “Pierden el tiempo los que creen que van a salir adelante, haciendo política a la antigua. (...) el pueblo es el motor del cambio, es el que manda, el que decide, no sirven los acuerdos cupulares”. Y Morena irá aprendiendo, pero mientras debe enfrentar las viejas prácticas.

BANDERAZO DE SALIDA

LA CONVOCATORIA de Morena establece fechas y plazos para la elección de coordinadores, congresistas y consejeros en 300 distritos electorales federales del país; los congresos y consejos estatales para designación de los integrantes de los consejos políticos locales y la dirigencia estatal. La de los mexicanos en el exterior y el Congreso Nacional Ordinario en el que se elegirá al consejo político y la dirigencia nacionales.

Los congresos distritales comenzaran el 12 de octubre en el norte del país; a Tabasco le corresponderá el 19 de octubre, al igual que a otras entidades del sur sureste (Veracruz, Oaxaca, Chiapas, Campeche, Yucatán y Quintana Roo). La elección de la dirigencia morenista en Tabasco será el 10 de noviembre con quienes hayan sido seleccionados en las asambleas previas.

Todo el proceso, con la elección de sus dirigentes nacionales, deberá concluir el 23 y 24 de noviembre en la Ciudad de México.

No todo está resuelto. Aunque aprobaron usar el padrón avalado en noviembre de 2017, que para algunos está integrado por 3.1 millones de militantes (Polevnski dice que son un millón 700 mil), el listado debe ser sometido a auditoría independiente. Como parte del forcejeo de mutuias concesiones, Leonel Godoy fue ratificado en su cargo como secretario de organización.

Acuerda Morena tener dirigente nacional el 24 de noviembre; no politiquería: AMLO

Escrito por Editor

Jueves, 22 de Agosto de 2019 00:39 -

Como le decía, hasta ahora son cuatro los interesados en presidir Morena a nivel nacional: la secretaria en funciones de presidente Yeidckol Polevnsky; la presidente del Consejo Nacional de Morena, Bertha Luján; Mario Delgado, actual diputado federal y cercano a Marcelo Ebrard, así como Alejandro Rojas Díaz Durán, senador suplente de Ricardo Monreal.

La convocatoria de Morena ya está publicada en el sitio que ese partido tiene en internet. Pasará por la validación del INE. Los estatutos no contemplan campañas internas. Otras reglas del proceso se definirán en las próximas semanas.

AL MARGEN

LE DECÍA en mi anterior colaboración que la aventura fallida y costosa de del viejo Pemex en aguas profundas comenzó con Vicente Fox, Raúl Muñoz Leos y Luis Ramírez Corzo, a la sombra de Marta Sahagún. Como lo ha documentado Ana Lilia Pérez, fue con Sahagún y Ramírez donde con la empresa Oceanografía se abrió uno de los mayores boquetes del fraude. Podríamos que si ahora se habla de la “Estafa Maestra”, entonces fue la “Ingeniería de la Estafa”... LÓPEZ Obrador llega hoy a Villahermosa; hay temas locales y regionales para la “mañanera” del viernes, sin duda. (vmsamano@hotmail.com)